35 (ii) 35 (iii) 35 (iii) 35 (iii) 35 (iii)

いっきゃか学 校

天城町立 令和6年1月

天城小学校

25 **(11)** 25 **(11)** 25 **(11)** 25 **(11)**

新年を迎えるにあたって

校長 折田 卓己

ይ 新年あけましておめでとうございます。

昨年は、地域や保護者の皆様方の御協力のお陰で大過無く 終えることが出来ました本当にありがとうございました。

お正月を迎え、子供たちは地域に古くから伝わる様々な習わ しに触れたり、昔から受け継がれてきた生活の知恵を学んだり

するよい機会に恵まれました。これを3学期の学校生活にも生かしてほし いと思います。

3 学期は 52 日間 (登校日のみ) と、とても短く、次年度への備えをする べき大切な学期であります。また、1月は「行く」、2月は「逃げる」、3月は 「去る」と言われるように時間が経つのがとても早く感じられるものです。時 間を大切にそして有効に活用すると供に明確な夢や目標を設定し、令和6 年度がすばらしい年になるようにしてほしいと思います。

【ホッこりする話】

ある中学校のバレーボール部の話。毎年、市内の大会で優勝するほどの 名門。しかし、その年度は小柄なメンバーが多く、これまでのように強いチー ム編成は難しいと感じていた。ただし、一人だけ立派な体格で中学生とは思 えないほどのジャンプカをもち、当時は珍しいバックアタックを打てるA君が いた。今年度のチームは、このA君の攻撃力に頼るしかない。勝つための作 戦は、ただ一つ「困ったらAに回せ」彼の活躍でその年も市内の大会で 優勝を勝ち取った。

ところが、彼は勉強が大の苦手。教室では、じっとしていることができず、 授業中は何度も注意される。「高校には行かないから勉強は必要ないと言 っている」といった報告がされるほどの問題児だった。

バレーボール部では、自分がチームの大黒柱であると自覚し、また、自分 をそのような存在にしてくれた監督への恩義を感じていたらしく部内ではと ても素直で意欲的な選手であった。

数年後、この監督が大学教授になったとき、A君が中心となりお祝いの会 を開いた。

「私が、バレーボール部員だったときに、先生はどのような作戦を 立てていたかを覚えておられますか?」

「勝つためには、君に頼るしかなかったので『困ったらAに回せ』 j と言っていたね」

と応対したときに土建業の社長をしているA君が誇らしげに名刺を差し出し た。その名刺には、「困ったらAに回してください。」と書かれてあった。

~「困ったらAに回せ」玉置 崇(岐阜聖徳学園大学教授)より ~

※ 出版社には転載許可を取ってあります。

校内持久走大会

12月5日(火)は校内持久走大会を行いました。心配され ていた天気も回復し、子供たちはこれまでの練習の成果を存 分に発揮することができました。

今大会では新記録が4人出ました。

- ◎ 2年女子1000m 田井 結楓 3分54秒(11秒短縮)
- ◎ 3年女子1500m 安尾 莉楓 6分17秒(6秒短縮)
- ◎ 3年女子1500m 野村 愛莉 6分19秒(4秒短縮)
- ◎ 5年男子2000m 稲田 建太郎 7分37秒(4秒短縮) PTAの皆様、地域の皆様、平土野駐在所の方々のおかげ で大きなけがや事故もなく、無事に大会を終えることができま した。また、たくさんの御声援をいただき、ありがとうございまし







今日、持久走大会がありました。見ているときはきんちょうしなかっ たけど、本番になるときんちょうしました。がんばったことは、きつくても 歩かなかったことです。きつかったところは、坂道です。来年はきょり も長くなるので、今年よりも練習をしたいです。

4年 芝 結翔

今日ぼくは、持久走大会の応援をしました。今回は新記録者が 4人というすごい持久走になりました。どの学年も最後まで全力で 走っていて、くつがぬけても走っている人もいました。そしてトップが 見えたらみんなで応援したところがよかったです。

6年 作山 伊吹

門松作い(PTA主催)

12月28日(木)はPTAの方々が、正門に飾る門松を作っ てくださいました。立派な竹が目を引くすばらしい門松が完成 しました。3学期に登校する子供たちの、驚く顔も楽しみです。 学校の前を通られるときは、ぜひ御覧ください。

準備・計画から御協力くださいましたPTAの方々に、深く感 謝申し上げます。ありがとうございました。







大鳥地区研究協力校「道徳教育」公開研究会

天城小学校は大島地区指定の「道徳 教育」研究協力校として、令和4・5年度 の約2年間,道徳の研究を続けてきました。

2月6日(火)はその研究発表として、 2年生,4年生,6年生が研究授業を行い います。徳之島内外から多くの先生方が



参観に来られます。(学年によって下校時刻が変わります。週報 等の確認をお願いします。)

1・3・5年生もこれまで、道徳教育の充実のために頑張ってき ました。次号では、これまでの研究の成果について「子供の姿を 中心に」お伝えします。

< 1・2月の主な行事予定 >

★毎月「1」のつく日は【語先後礼あいさつ運動】★

「月月

1日(月) 祝 元日

8日(月) 祝成人の日

9日(火) 3学期始業式

13日(土) 土曜授業日

16日(火)~17日(水) 鹿児島学習定着度調査(5年)

21日(日) 思いやり・クリーン作戦の日

23日(火) 新入学児童交流学習(3校時: | 年) 新入学保護者説明会(15:00~16:00)

24日(水) 天城中学校入学説明会(5.6校時:6年)

27日(土) 三町家庭教育学級研修会

[2月]

6日(火) 大島地区研究協力校「道徳教育」公開研究会

12日(月) 建国記念日振替休日

18日(日) 思いやり・クリーン作戦の日

19日(月) 小中連携研修会のため全学年4時間授業 ※ 給食後,下校(13:00 頃)

23日(金) 祝 天皇誕生日 金管バンド定期演奏会

28日(水) 授業参観, 学校保健委員会, 学級PTA

★金管バンドより「お知らせとお願い」★

演奏依頼については、2週間前までに必ず学校へ連絡 してください。(天城小学校:85-2052)

なお、早めの出演依頼の場合でも、学校行事等の関係 でお断りする場合がありますので予め御了承ください。

1月の生活目標 → 『規則正しい生活をしよう』

1月の保健目標 → 『かぜ・インフルエンザをふせごう』

※ 裏面も御覧ください。

二学期「学校評価」結果

令和5年度 2学期 保護者学校評価 全学年 80 / 94 85.1%

								_
		1;不十分 2;やや不十分 3;概ね達成 4;十分達成	4	3	2	1	平均	
かしこく	1	学校は、課題や宿題等の工夫を図ったか。(宿題の内容等から判断)	54	25	1	0	3.7	
			67.5%	31.3%	1.3%	0.0%	J./	
	2	学校は,子供たちの学習の様子や成果を分かりやすく知らせているか。(週報等の内容から判断)	58	21	1	0	3.7	
			72.5%	26.3%	1.3%	0.0%	0.7	
	3	学校は、〇付けなどの評価が適切になされ、学年に応じたノート指導が行われているか。	62	18	0	0	3.8	
			77.5%	22.5%	0.0%	0.0%	0.0	1
	4	家庭は、家庭学習60·90運動の趣旨を理解し、家庭学習の習慣化に努めたか。 (家庭学習の目安:1年40分、2年50分、3年60分、4年70分、5年80分、6年90分)	16	34	25	5	2.8	
			20.0%	42.5%	31.3%	6.3%		
	5	家庭は、国語等の教科書の音読を継続して取り組めたか。	22	34	20	4	2.9	
			27.5%	42.5%	25.0%	5.0%		
	1	家庭は、あいさつ習慣の育成に努力したか。	25	42	13	0	3.2	3
			31.3%	52.5%	16.3%	0.0%	0.2	
	2	学校は、家庭との連携を密にし、一人一人の子供が学校生活を楽しく送られるように努めたか。	43	35	2	0	3.5	
あ			53.8%	43.8%	2.5%	0.0%	0.0	
か	3	家庭は、早寝・早起き・朝ごはんの習慣づくりに努めたか。	37	33	10	0	3.3	
るく			46.3%	41.3%	12.5%	0.0%	0.0	
	4	各種PTAの活動に積極的に参加したか。	17	41	20	2	2.9	
			21.3%	51.3%	25.0%	2.5%	2.3	
	5	家庭は、家族の一員としての自覚を高め、社会の一員として役割を果たす意欲づくりのため、子供に家事等の手伝いを分担させたか。	23	32	25	0	3.0	
			28.8%	40.0%	31.3%	0.0%	3.0	
	1	学校は、健康・安全に気を付けて、学校生活が送れるような指導がなされているか。	49	30	1	0	3.6	
	-		61.3%	37.5%	1.3%	0.0%	3.0	
	2	学校は、子供の体力向上のために、朝の体力つくりや体育学習など工夫されているか。	39	39	1	1	3.5	
た			48.8%	48.8%	1.3%	1.3%	3.5	
くましく	3	家庭は, ハンカチ, ちり紙, マスク等確認し, 持たせたか。	34	41	5	0	0.4	1
			42.5%	51.3%	6.3%	0.0%	3.4	
	4	家庭は、歯みがきの見届けや治療を行うなどして、むし歯予防の推進に努めたか。	35	37	8	0	2.0	
			43.8%	46.3%	10.0%	0.0%	3.3	
	5	家庭は,子供が歩いて登校できるように努めたか。(8時まで登校の励行)	51	22	7	0	0.0	1
			63.8%	27.5%	8.8%	0.0%	3.6	

■ 数値を見ると、ほとんどの項目が一学期に比べて上がっていました。また、温かい御意見も多くい ■ ただき、職員一同の励みになっております。ありがとうございます。この結果を 3 学期の学校経営に ■ 生かしてまいります。今後も御不明な点やお悩みなどございましたら、学校へ御連絡ください。

先日,保護者の皆様に 「学校評価」をしていただき ました。結果は左のようにな りました。

また,記述での御意見もいただきました。その中で, 改善・回答できるものにつ きましては次のとおりとなり ます。

- 「宿題をしてから遊び に行くように、学校からも 子供たちにしっかり伝え てほしい。」との御意見に つきましては、再度、子供 たちに話をしますが、御家 庭での御協力も引き続き よろしくお願いします。
- 集合住宅周辺にごみが落ちているとのことであるとのことでが、校内でもごみはされている。 が落ちているが、校内でもごみができている。 おいても同じます。 においても同じきます。 においきるよう引き続家に子供たるよう引き続家に子供たいと一域といきをしていたでので、校外でのはかいただきたいとある。 御協力いただきたいとある。 御協力いただきたいとある。 ので、校外でもたいとある。 ので、校外である。 ので、大きたいとある。 ので、大きたいとある。 ので、大きたいとある。 ので、大きたいとある。 のいます。
- 歩道を走り回ったり広がって歩いたりしていることにつきましては、命に関わることであるため、早急に指導しました。今後もこのような場面に遭遇したときには、すぐに注意をしていただき学校へ御連絡ください。

もちつき体験(中部地区推進協議会主催)

12月10日(日)は中部地区推進協議会主催のもちつき体験が本校で行われました。4月から「田植え」「稲刈り」「脱穀」と続けられている稲作活動の集大成となります。当日は約100人の参加があり、「よいしょ!」のかけ声が響く中、紅白の餅を作成したり、ぜんざいとして食したりしながら収穫の喜びを分かち合いました。また、後日、天城と平土野の両公民館の高齢者へも紅白餅が振る舞われました。

今年度も西松やす子様,順秀子様を中心とした地域の方々に, もちつき体験の御指導をしていただきました。心より感謝申し上げ ます。







きょう、ねえねといっしょにもちつきたいかいにいきました。とってもたのしかったです。カメラもいました。こねるときもちよかったです。またらいねんもやりたいなとおもいました。たのしいじかんができました。ありがとうございました。

1年 いなざと ゆな

きょう、もちつきがありました。たくさんの人がいました。きねがおもかったです。おいしいおもちもたくさんできました。もちもちでおいしかったです。

1年 よしはら きこ

天小プライド

~ 子供たちの日記から ~

12月17日にアンサンブルコンテストがありました。初めてのアンサンブルで、演奏する前はすごくドキドキしていました。でも、みんなではげましあってきんちょうがほぐれました。舞台に立つと人があまりいなくてきんちょうしなかったからよかったです。演奏はよかったけど、少し音が小さかったのでそこを次の課題として頑張りたいです。結果は銀賞でとってもくやしかったけど、5人で頑張って演奏することができてとても心に残って、いい思い出ができました。

6年 松村 舞

今日は鹿児島の加音ホールで、ソロ・アンサンブルコンテストに出ました。結果は目標に届かなかったけれど、みんなで挑戦できて楽しかったです。そして、たくさんの先生や保護者、地域の人が協力してくれたので「ありがとう」を伝えたいです。これからもみんなで演奏を楽しみたいです。

6年 基 朝陽